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姶良市農業委員会総会議事録（令和元年１２月） 

 

１．開催日時 令和元年１２月２６日（木） 午後１時３０分～午後４時３２分 

２．開催場所 蒲生総合支所 本館２階 大会議室  

 

農業委員  出席委員（ １７人） 

 

 

欠席委員 １０番委員 

 

農地利用最適化推進委員  出席委員（ １２人） 

 

 

 

 

 

 

 

 

欠席委員なし 

 

３．議事日程 

１．         議事録署名委員の指名 

２．         会議書記の指名 

３． 議案第   １ 号 農用地利用集積計画（貸借）の意見決定について 

４． 議案第   ２ 号 農地法第３条の規定による許可申請の処分決定について 

５． 議案第   ３ 号 農地法第４条の規定による許可申請の処分決定について 

６.  議案第   ４ 号 農地法第５条の規定による許可申請の処分決定について 

７． 議案第   ５ 号 非農地証明願について 

８. 議案第   ６ 号 農業振興地域整備計画の変更（除外、編入）について 

９． 議案第  ７ 号 農地あっせん申出（売渡・貸付 希望）について 

10. 議案第  ８ 号 農地あっせん申出（借受 希望）について  

１番 

２番 

３番 

４番 

５番 

６番 

７番 

８番 

９番 

１０番 

松元 信道 

森  洋一 

岩元 律子 

野元 幸雄 

夏田  恒 

今西  馨 

本村 正一 

坂元 廣幸 

小長野  誠 

川島 兼次 

１１番 

１２番 

１３番 

１４番

１５番 

１６番 

１７番 

１８番 

１９番 

内村 洋昭 

西  泰行 

堂前 澄男 

今村 逸子 

内甑 達也 

松尾 博好 

  － 

市薗 由美子 

米迫 愼二 

１番 

２番 

３番 

４番 

５番 

６番 

池端 隆志 

新屋敷 幸一 

中村 政芳 

柳迫 勝美 

犬童 博子 

宇都 和義 

７番 

８番 

９番 

１０番

１１番 

１２番 

白尾 親昭 

牧野田 隆平 

大重 孝司 

上福元 克己 

松元 健一 

湯脇 博信 
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11. 議案第  ９ 号 農業委員会の法令遵守の申し合わせ決議について      

12.         農用地利用集積計画（貸借）の合意解約報告 

13.          農地あっせんの経過報告 

14.          その他 

           

４．農業委員会事務局職員 

  

  事務局長 

事務局長補佐兼農地係長 

振興係長 

農地係参事補 

農地係主任主査 

振興係主任主査 

加治木農林水産係長 
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事務局長 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

事務局 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

委 員 

 

議 長 

 

 

 

議 長 

 

 

 

姶良市農業委員会総会議事録（令和元年１２月） 

（大会議室に全員着席） 

 

姿勢を正してください。 

 

一同礼。 

 

〔１．総会の通告〕 

 

ただいまから、令和元年度 第９回 姶良市農業委員会総会を開会い

たします。 

 

ただいまの出席農業委員は １８名中、１７名で、定足数に達して 

おりますので、総会は成立しております。 

 

なお、本日は、１０番委員 から欠席届が出ております。 

 

  

会務報告 

 

それでは、会務報告について、事務局よりお願いします。 

 

 資料により説明。 

 

日程第１ 議事録署名委員の指名 

 

議事日程に入ります。 

それでは、日程第１ 議事録署名委員の指名について、姶良市農業委

員会 会議規則第１７条第２項に規定する議事録署名委員ですが、議長

から指名させていただくことにご異議ありませんか。 

 

『異議なし』 

 

それでは、１４番委員、１５番委員にお願いいたします。 

 

日程第２ 会議書記の指名 

 

つぎに、日程第２ 会議書記の指名について、本日の会議書記には、

事務局職員の 〇〇事務局長補佐兼農地係長 と 〇〇振興係長  を指

名いたします。 

これからの議案の審議では、農業委員会法 第３１条の規定の議事参
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議 長 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

委 員 

 

議 長 

 

 

 

 

委 員 

 

議 長 

与の制限により、農業委員会の委員は、自己又は、同居の親族若しくは 

その配偶者に関する事項については、その議事に参与することができな 

いとなっておりますので、該当する事案の委員は、審議開始から終了ま

での間、退席をお願いします。 

 関係議案、終了後に入室・着席していただきます。 

 なお、この規定では、委員本人の方々の事案については、事務局で把

握できますが、それ以外の親族等については、把握ができませんので、

申し出ていただき退席等よろしくお願いいたします。 

 

議案第１号  

 

それでは、日程第３ 議案第１号 農用地利用集積計画（貸借）の意

見決定についてを議題に供します。 

１番から１５番について、事務局の説明を求めます。 

 

それでは、議案第１号 農用地利用集積計画（貸借）の意見決定につ

いてご説明申し上げます。総会資料は１ページです。 

 こちらは、農業経営基盤強化促進法第１８条の規定による、農用地の

利用権の設定です。農業委員会にて審査決定後、市長がこれを公告する

ことにより、利用権の効力が発生いたします。公告日は１２月３１日、

契約の始期は１月１日をそれぞれ予定しております。契約年数につきま

しては、１年間が１件、３年間が８件、５年間が２件、１０年間が４件

で、合計１５件となっております。面積につきましては、合計３２，３

２０㎡となっております。農用地利用集積計画（貸借）の内容につきま

しては、総会資料の２ページから４ページになりますので、ご確認いた

だきたいと思います。 

以上、第１号議案の説明を終わります。   

 

 それでは、１番から１５番について、一括して質疑に入ります。 

ただいまの事務局からの説明について、質疑のある委員は挙手をお願

いします。 

 

「質疑・意見なし」  

 

それではお諮りいたします。 

議案第１号 農用地利用集積計画（貸借）の意見決定についての、１

番から１５番について、原案のとおり決定することに賛成の委員は挙手

をお願いします。 

 

〔賛成多数〕 

 

賛成多数により、議案第１号 農用地利用集積計画（貸借）の意見決
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議 長 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

事務局 

定について、１番から１５番については、原案のとおり決定いたしまし

た。 

 

議案第２号 

 

次に、日程第４ 議案第２号 農地法第３条の規定による許可申請の

処分決定についてを議題に供します。 

１番から５番について説明をお願いします。 

まずは、１番について事務局の説明を求めます。 

 

それでは、議案第２号 農地法第３条の規定による許可申請の処分決

定について、ご説明申し上げます。総会資料は５ページです。 

 今月の申請件数につきましては、５件となっております。 

 先般、各担当委員におきまして、事前調査がなされ、現地調査報告書

の１ページから４ページに調査資料がございますので、審議の参考とし

てください。 

 それでは、１番についてご説明申し上げます。 

 譲受人 東餅田在住の〇〇、譲渡人 寺師在住の〇〇の売買による所

有権移転です。申請地の所在は、寺師字宮田ｹ平〇〇番 田、９６７㎡

です。 

 以上で、１番の説明を終わります。 

 

ただいまの説明の１番に関連して、２番推進委員に調査の結果並びに

補足説明をお願いします。 

 

 はい。２番推進委員です。それでは調査報告をいたします。 

 令和元年１２月１４日、譲受人と申請地で待ち合わせをして、聞き取

りを行いました。譲受人は、５月に申請地の隣の土地を購入しておりま

して、譲渡人から、何とかわたしの土地まで買ってもらえないかという

要請があったということで、この土地は今のところ、休耕地ですが、な

んとか買っていただきたいということでありました。それで譲受人は５

月取得した土地については、現在、野菜とパパイヤを栽培しておりま

す。農機具については、トラクター、耕運機２台現、軽トラックを所有

しております。申請地は現在、草刈りが終わり、保全管理をしている状

況であります。当申請は、農地法第３条第２項の各号に該当しないと思

われますので、許可相当と思われます。 

 以上、報告を終わります。 

 

次の、２番と３番については関連がありますので、一括して、事務局

の説明を求めます。 

 

それでは、２番と３番につきましては、譲受人が同一で関連がござい



 

6 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

ますので、まとめてご説明いたします。 

 まず２番ですが、譲受人 蒲生町米丸在住の〇〇、譲渡人 大阪府東

大阪市在住の〇〇の売買による所有権移転です。申請地の所在は、蒲生

町米丸字佐敷〇〇番 畑、５６２㎡です。３番につきましては、譲受人 

は同じく〇〇、譲渡人 兵庫県西宮市在住の〇〇の売買による所有権移

転です。申請地の所在は、蒲生町米丸字佐敷〇〇番 畑、５６８㎡で、

２番の隣接地です。 

以上で、２番と３番の説明を終わります。 

 

ただいまの説明の２番と３番に関連して、１０番推進委員に調査の結

果並びに補足説明をお願いします。 

 

 はい。１０番推進委員です。それでは調査報告をいたします。 

 １２月１４日に、譲受人宅を訪問して、色々調査いたしました。この

申請地はですね、元、桑畑であって、加治木のわくわく園が、桑茶の生

産地として、今年の春までだったですかね、利用していたんですけど、

そのあと、ここを伐根してですね、畑だったんです。〇〇農業委員がで

すね、これじゃいけないということで、野菜作りを〇〇さんに貸したら

ということで、色々準備をしていたんですけれども、地主がですね、誰

か買ってもらう人を探してくれということで、地元の譲受人にですね、

お願いして買うことになったところでございます。譲受人はですね、わ

たしと同級生なんですけれども、もう今年になって２回ほど田のほうも

購入されてですね、もう何回も調査しておるんですけれども、機械類、

一応揃っております。それでこの畑はですね、またこれが済みましたら

ですね、また野菜作りの○○さんに、利用権設定をして貸し出すという

ことに、一応了解を得ているところでございますので、そのようなこと

で進めていきたいと思っております。当申請は、農地法第３条第２項の

各号に該当しないと思われますので、許可相当と思われます。 

 以上でございます。 

 

次の、４番について事務局の説明を求めます。 

 

それでは、４番についてご説明申し上げます。 

 譲受人 蒲生町米丸在住の〇〇、譲渡人 大阪府交野市在住の〇〇の

売買による所有権移転です。申請地の所在は、蒲生町米丸字赤田〇〇番

〇 田、字久保前〇〇番〇 畑、字赤田〇〇番〇 田の計３筆の１，９

５３㎡です。 

 以上で、４番の説明を終わります。 

 

ただいまの説明の４番に関連して、１０番推進委員に調査の結果並び

に補足説明をお願いします。 
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委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

事務局 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

はい。１０番推進委員です。 

この譲受人は、わたしの実家の兄の長男でありまして、度々、わたし

も行っているんですけど、１２月１４日に行って、色々と話をしまし

た。売主も親戚でですね、上、下のところで以前からもう長く、作って

いる所で、もうこっちに売主が帰ってこないということで、どうしても

買ってくれというようなことで、売買が成立いたしました。譲受人はで

すね、経営面積も１．８ｈａに機械類も揃っております。労働力は母と

二人なんですけれども、忙しい時期はですね、弟が手伝っていて、なん

ら支障はないと思われます。当申請は、農地法第３条第２項の各号に該

当しないと思われますので、許可相当と思われます。 

以上でございます。 

 

次の、５番について事務局の説明を求めます。 

 

それでは、５番につきましてご説明申し上げます。 

 譲受人 脇元在住の〇〇、譲渡人 豊留在住の〇〇の売買による所有

権移転です。申請地の所在は、豊留字貝柄下〇〇番 田、３６９㎡で

す。 

 以上で、５番の説明を終わります。 

 

ただいまの説明の５番に関連して、３番推進委員に調査の結果並びに

補足説明をお願いします。 

 

はい。３番推進委員です。それでは、調査報告をいたします。 

令和元年１２月１５日、譲受人と現地でお会いしました。申請地はで

すね、山田口の、今度新しく出来ましたローソンから山田の方向へ１５

０ｍ位行った所の左側の下で道路よりか、県道よりか若干、下の方に下

がっております。そこが一応申請地でありました。そういうことで、お

互いに話をしていくなかでですね、譲受人自体は重富の方にお住まいさ

れていらっしゃいまして、通勤農業のような形になります。譲渡人のほ

うが豊留の方でございまして、現地が貝柄の場所になっております。そ

ういうなかで、譲渡人に今回は３６９㎡の田んぼに、何を栽培されるの

か、お聞きしましたら、黒米をば栽培したいとのことでした。黒米の販

売先も、もう決まっていると、いうようなことを本人も申し上げており

ました。現在は、本人はオリーブ栽培を約７反歩、そして水稲をば１反

5畝、耕作をされていらっしゃる方でございます。譲受人の労働力は夫

婦二人で十分有り、機械については、必要に応じてリースで対応してい

きたいということで、ございました。また、現在８，６８８㎡を耕作さ

れておりますが、今回の分を含めますと、９反歩位の面積になるという

ことで、当申請は、農地法第３条第２項の各号に該当しないと思われま

すので、許可相当と思われます。 

以上で、報告を終わります。 
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議 長 

 

 

 

委 員 

 

議 長 

 

 

 

 

 

委 員 

 

議 長 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

委 員 

これより、議案第２号 農地法第３条の規定による許可申請の処分決

定についての、１番から５番について一括して質疑に入ります。 

質疑のある委員は挙手をお願いします。 

 

〔質疑・意見なし〕 

 

それではお諮りいたします。 

議案第２号 農地法第３条の規定による許可申請の処分決定について

の１番から５番については、農地法第３条 第２項の各号に該当しない

ため許可相当という意見ですが、原案のとおり許可することに賛成の委

員の挙手をお願いします。 

 

[賛成多数] 

 

賛成多数により、議案第２号 農地法第３条の規定による許可申請の

処分決定についての１番から５番については、原案のとおり決定いたし

ました。 

 

議案第３号 

 

次に、日程第５ 議案第３号 農地法第４条の規定による許可申請の

処分決定についてを議題に供します。 

1番から２番について、説明をお願いします。 

まずは、１番について、事務局の説明を求めます。 

 

それでは、議案第３号 農地法第４条の規定による許可申請の処分決

定についてご説明いたします。総会資料は７ページでございます。今月

の申請件数につきましては、２件となっております。 

それでは１番につきまして、ご説明いたします。 

  申請人は、蒲生町久末在住の○○。土地の所在は、蒲生町久末字高崎

〇○番〇 田、２０９㎡です。申請地につきましては、土地改良事業の

施行もなく、農地の広がりは１０ha未満の区域内の農地であり、農地区

分は第２種農地と判断されます。転用目的は山林で、理由としまして

は、申請地は棚田で、周辺地の雨水流入や竹の倒伏により耕作不能であ

るため、クヌギを植え山林としたいとのことです。自己資金で対応し、

意見書のほうは、区域外のため不要となっております。 

 以上で、説明を終わります。 

 

ただいまの説明の１番に関連して、４番委員に調査の結果並びに補足

説明をお願いします。 

 

はい。４番委員です。報告いたします。 
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議 長 

 

     事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

     委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

      

 

委 員 

立地基準・農地区分は、第２種農地であるが、その他の農地に該当す

るため、問題ありません。申請地の位置、迫地区いきいき交流センター

から南西に約２００ｍの位置であります。被害防除現況は、東が水路、

西が原野、南も原野、北も原野であります。隣接農地との緩衝地確保と

して、３ｍ確保であります。申請の実現の確実性ですけれども、自己資

金証明もあり、確実であります。条件及び特記事項はなし。総合意見と

いたしまして、転用許可基準の立地及び一般基準について、調査の結

果、現地調査委員としましては、許可意見であります。 

以上、終わります。 

 

次の、２番について、事務局の説明を求めます。 

 

それでは２番につきまして、ご説明いたします。 

  申請人は、蒲生町漆在住の○○。土地の所在は、蒲生町漆字谷口〇○

番〇 田、４４４㎡です。申請地につきましては、土地改良事業の施行

もなく、農地の広がりは１０ｈａ未満の区域内の農地であり、農地区分

は第２種農地と判断されます。転用目的は山林で、理由としましては、

申請地は耕作不便であり、イノシシの被害もあるため、クヌギを植え山

林としたいとのことです。自己資金で対応し、意見書のほうは、区域外

のため不要となっております。なお、被害防除計画書の添付がございま

す。 

 以上で、説明を終わります。 

 

ただいまの説明の２番に関連して、１２番推進委員に調査の結果並び

に補足説明をお願いします。 

 

はい。１２番推進委員です。それでは説明申し上げます。 

農地区分は、第２種農地でありますが、その他の農地に該当するた

め、問題はございません。申請地の位置ですが、漆小学校から北に約３

５０ｍの位置にございます。被害防除現況といたしまして、東が山林、

西が宅地、南が山林、北が水路です。隣接地との緩衝地確保は有りで、

３ｍです。自己資金証明もあり、確実でございます。特記事項は特にあ

りません。総合意見といたしまして、転用許可基準の立地及び一般基準

について、調査の結果、現地調査委員としましては、許可意見でありま

す。 

以上です。 

 

これより、議案第３号 農地法第４条の規定による許可申請の処分決

定の１番から２番について、質疑に入ります。質疑のある委員は挙手を

お願いします。 

 

「質疑・意見なし」 
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議 長 

       

 

 

 

委 員 

 

議 長 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

委 員 

 

 

それではお諮りいたします。 

議案第３号 農地法第４条の規定による許可申請の処分決定について

の１番から２番について、原案のとおり意見決定及び許可決定すること

に賛成の委員は挙手をお願いします。 

 

[賛成多数] 

 

賛成多数により、議案第３号 農地法第４条の規定による許可申請の

処分決定についての１番から２番については、原案のとおり意見の決定

及び許可が決定いたしました。 

 

議案第４号 

 

次に、日程第６ 議案第４号 農地法第５条の規定による許可申請の

処分決定についてを議題に供します。 

１番から１６番について説明をお願いします。 

まずは、１番について、事務局の説明を求めます。 

 

 それでは、議案第４号、農地法第５条の規定による許可申請の処分

決定についてご説明いたします。総会資料は８ページから１２ページで

ございます。今月の申請件数につきましては、１６件となっておりま

す。 

 それでは１番につきまして、ご説明いたします。 

 譲受人は加治木町小山田在住の〇〇、譲渡人は２名おりまして、まず

宮崎県宮崎市在住の○○、土地の所在が加治木町木田字江湖〇〇番〇 

田、同字〇〇番〇 田、計２筆の５１６㎡。２人目が、西餅田在住の〇

〇、土地の所在が加治木町木田字江湖〇〇番〇 田、６５９㎡です。申

請地につきましては、都市計画区域内の用途が、近隣商業地域に指定さ

れており、農地区分は第３種農地と判断されます。転用目的は一般住宅

と倉庫の３棟１６９．０８㎡で、理由としましては、申請地に自己の住

宅及び倉庫を建築し、倉庫については自営事業の資材等を保管するため

に、利用するとのことです。融資で対応し、土地改良区の意見書の添付

がございます。また被害防除計画書と面積超の理由書の添付もございま

す。 

 以上で、説明を終わります。 

 

ただいまの説明の１番に関連して、８番推進委員に調査の結果並びに

補足説明をお願いします。 

 

はい。８番推進委員です。報告します。 

申請地、立地基準は第３種農地で、問題ありません。申請の位置は、

加治木青果市場から南西に約５０ｍです。被害防除は、東が原野、西が
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議 長 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

宅地と市道、南が原野、北が里道です。申請実現の確実性、融資証明も

有り確実であります。条件及び特記事項はありません。総合意見、転用

許可基準の立地及び一般基準について、調査の結果、現地調査委員とし

ましては、許可意見であります。 

 

次の、２番について事務局の説明を求めます。 

 

それでは２番につきまして、ご説明いたします。 

 譲受人は加治木町錦江町在住の〇〇、譲渡人は平松在住の○○、土地

の所在が平松字平松原〇〇番〇 田、１８１㎡です。申請地につきまし

ては、都市計画区域内の用途が、第一種低層住居専用地域に指定されて

おり、農地区分は第３種農地と判断されます。転用目的は家庭菜園で、

理由としましては、隣接宅地〇〇と同時に贈与し、家庭菜園として利用

するためとのことです。資金は贈与のため不要で、改良区の意見書は区

域外のため不要となっております。 

 以上で、説明を終わります。 

 

ただいまの説明に関連して、１番推進委員に調査の結果並びに補足説

明をお願いします。 

 

１番推進委員が、報告いたします。 

農地区分は、第３種農地で問題ありません。申請の位置は、県防災研

修センターから北に約１０ｍのところです。被害防除現況としまして、

東が宅地、西も宅地、南が市道、北は宅地です。申請実現の確実性とし

ては、転用済のため確実であります。条件及び特記事項はありません。

転用許可基準の立地及び一般基準について、調査の結果、現地調査委員

としましては、許可意見であります。 

以上で、報告を終わります。 

 

次の、３番について事務局の説明を求めます。 

 

それでは３番につきまして、ご説明いたします。 

 譲受人は霧島市の有限会社〇〇代表取締役〇〇、譲渡人は加治木町錦

江町在住の○○、土地の所在は、加治木町木田字津トリ〇〇番〇 田、

９２７㎡です。申請地につきましては、土地改良事業の施行もなく、農

地の広がりが１０ｈa未満の区域内の農地であり、農地区分は第２種農

地と判断されます。こちらのほうにつきましては、第２種農地と書いて

ありますが、議案第６号の５番と関連がありまして、農振除外と同時申

請で、農振除外後が第２種農地ということになります。転用目的は宅地

造成で、理由につきましては、利便性が良いので宅地に適しているため

とのことです。自己資金で対応し、土地改良区の意見書の添付がありま

す。また、被害防除計画書の添付がございます。 
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議 長 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 以上で、説明を終わります。 

 

ただいまの説明に関連して、２番委員に、議案第６号 農業振興地域

整備計画の変更（除外）についての、５番とも関連がありますので、一

括して調査の結果並びに補足説明をお願いします。 

 

２番委員です。報告いたします。 

農地区分は、第２種農地であるが、その他の農地に該当するため、問

題ございません。申請の位置でございますが、木田土地改良区から北東

に約５５０ｍ。造成の工法といたしまして、盛土０．１、切土０．２ｍ

ということでございます。土留工法といたしまして、Ｌ型擁壁１ｍでご

ざいます。被害防除でございますが、東が市道、西が田、南が里道と市

道、北が宅地でございます。申請実現の確実性としては、自己資金証明

もあり確実であります。条件及び特記事項はありません。総合意見とい

たしまして、転用許可基準の立地及び一般基準について、調査の結果、

現地調査委員としましては、許可意見であります。 

以上です。 

 

次の、４番について事務局の説明を求めます。 

 

それでは４番につきまして、ご説明いたします。 

 譲受人は平松在住の〇〇、譲渡人は広島県安芸郡在住の○○他１名、

土地の所在が平松字小新開〇〇番〇 畑、４０３㎡です。申請地につき

ましては、都市計画区域内の用途が、準住居地域に指定されており、農

地区分は第３種農地と判断されます。転用目的は自動車整備工場で１棟

１３０．２０㎡、理由としましては、顧客数増加に伴い、自宅に近い申

請地に整備工場を建築したいとのことです。融資で対応し、改良区の意

見書は区域外のため不要となっております。なお、被害防除計画書の添

付がございます。 

 以上で、説明を終わります。 

 

ただいまの説明に関連して、１番推進委員に調査の結果並びに補足説

明をお願いします。 

 

１番推進委員が、報告します。 

農地区分は、第３種農地で問題ありません。申請の位置は、重富小学

校から北東に約３００ｍの位置です。被害防除現況としまして、東が宅

地、西が畑、南が市道、北が市道です。申請実現の確実性としまして、

融資証明もあり確実であります。条件及び特記事項はありません。総合

意見として、転用許可基準の立地及び一般基準について、調査の結果、

現地調査委員としましては、許可意見であります。 

以上で、終わります。 
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議 長 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

次の、５番について事務局の説明を求めます。 

 

それでは５番につきまして、ご説明いたします。 

 譲受人は鍋倉在住の〇〇、譲渡人は鹿児島市在住の○○他１名、土地

の所在が鍋倉字本屋地〇〇番〇 畑、２５１㎡です。申請地につきまし

ては、土地改良事業の施行もなく、農地の広がりは１０ｈａ未満の区域

内の農地であり、農地区分は第２種農地と判断されます。転用目的は、

猟犬運動場と駐車場で、理由としましては、駐車場・猟犬運動場及び猟

用物の置場として利用するためとのことです。自己資金で対応し、改良

区の意見書は区域外のため不要となっております。なお、被害防除計画

書の添付がございます。 

 以上で、説明を終わります。 

 

ただいまの説明に関連して、４番委員に調査の結果並びに補足説明を

お願いします。 

 

４番委員です。 

農地区分は、第２種農地であるが、その他の農地に該当するため、問

題ありません。申請の位置は、宇都公民館から北に約２５０ｍの位置で

あります。被害防除現況ですが、東が農道、西が市道、南が宅地、北が

山林と田です。申請実現の確実性ですが、自己資金証明もあり確実であ

ります。条件及び特記事項は特になし。総合意見としまして、転用許可

基準の立地及び一般基準について、調査の結果、現地調査委員としまし

ては、許可意見であります。 

以上、終わります。 

 

次の、６番について事務局の説明を求めます。 

 

それでは６番につきまして、ご説明いたします。 

 譲受人は平松在住の〇〇、譲渡人は寺師在住の○○、土地の所在は寺

師字蒲牟田〇〇番〇 田、３２４㎡です。申請地につきましては、土地

改良事業の施行もなく、農地の広がりは１０ｈａ未満の区域内の農地で

あり、農地区分は第２種農地と判断されます。転用目的は、ペタンク場

で、理由としましては、ペタンク場へと整備し、身近な健康づくりの広

場として地域住民にも広く開放するとのことです。自己資金で対応し、

改良区の意見書は区域外のため不要となっております。なお、被害防除

計画書がございます。また、この申請地につきましては、道路と接道し

ていないため、道路との隣接地から通行承諾書をもらったということで

添付がございます。 

 以上で、説明を終わります。 

 

ただいまの説明に関連して、４番委員に調査の結果並びに補足説明を
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議 長 

 

 

委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

お願いします。 

 

はい。４番委員です。 

農地区分は、第２種農地であるが、その他の農地に該当するため、問

題ありません。申請の位置、寺師公民館から南西に約８０ｍの位置であ

ります。被害防除現況ですが、東が田、西が畑、南が田、北が畑であり

ます。申請実現の確実性ですが、自己資金証明もあり確実であります。

条件及び特記事項は特になし。総合意見としまして、転用許可基準の立

地及び一般基準について、調査の結果、現地調査委員としましては、許

可意見であります。 

以上、終わります。 

 

次の、７番について事務局の説明を求めます。 

 

それでは７番につきまして、ご説明いたします。 

 譲受人は鹿児島市在住の〇〇他１名、譲渡人は蒲生町北在住の○○、

土地の所在は蒲生町北字別納〇〇番 田、４５６㎡です。申請地につき

ましては、土地改良事業の施行はありませんが、農地の広がりが１０ｈ

ａ以上の区域内の農地であり、農地区分は第１種農地と判断されます。

転用目的は、一般住宅で１棟９６㎡で、理由としましては、住宅の建築

に最適であると判断したためとのことです。融資で対応し、土地改良区

の意見書の添付がございます。また、被害防除計画書の添付もございま

す。こちらのほうにつきましては、第１種農地の案件のため、県農業会

議ネットワーク機構への意見聴取案件となります。 

 以上で、説明を終わります。 

 

ただいまの説明に関連して、１１番推進委員に調査の結果並びに補足

説明をお願いします。 

 

はい。１１番推進委員です。報告いたします。 

立地基準、農地区分は、集落接続施設に該当するため、問題はござい

ません。申請地の位置ですが、ＪＡ蒲生選果場から東に約７０ｍの位置

にあります。被害防除現況ですが、東が畑、西が市道、南が宅地と畑、

北が市道。申請実現の確実性、融資証明もあり確実であります。条件及

び特記事項は特にありません。総合意見としましては、転用許可基準の

立地及び一般基準について、調査の結果、県農業委員会ネットワーク機

構への意見聴取案件とし、現地調査委員としましては、許可意見であり

ます。 

以上です。 

 

次の、８番について事務局の説明を求めます。 
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議 長 

それでは８番につきまして、ご説明いたします。 

 譲受人は西餅田在住の〇〇、譲渡人は鹿児島市在住の○○、土地の所

在が西餅田字上クミ迫〇〇番〇 田、４３５㎡です。申請地につきまし

ては、都市計画区域内の用途が、第一種中高層住居専用地域に指定され

ており、農地区分は第３種農地と判断されます。転用目的は販売所敷地

拡張で、理由としましては、隣接地に販売所を所有しており、手狭にな

ったため、敷地拡張をしたいとのことです。自己資金で対応し、改良区

の意見書は除外済のため不要となっております。なお、被害防除計画書

と始末書の添付がございます。こちらは、隣接地の〇〇番〇 公衆用道

路 ７，６２㎡、〇〇番〇 宅地 ７７．４５㎡と一体利用し、全事業

面積が５２０．０７㎡となっております。 

 以上で、説明を終わります。 

 

ただいまの説明に関連して、１６番委員に調査の結果並びに補足説明

をお願いします。 

 

はい。１６番委員です。報告いたします。 

立地基準、農地区分は、第３種農地で、問題はありません。申請地の

位置は、ユニクロ姶良店から北東に約６０ｍの位置です。被害防除の現

況は、東が宅地、西 里道、南 市道、北 宅地となっております。申

請実現の確実性としまして、自己資金証明もあり確実です。条件及び特

記事項は特にありません。総合意見としまして、転用許可基準の立地及

び一般基準について、調査の結果、現地調査委員としましては、許可意

見であります。 

報告、終わります。 

 

次の、９番について事務局の説明を求めます。 

 

それでは９番につきまして、ご説明いたします。 

 譲受人は加治木町反土の株式会社〇〇代表取締役〇〇、譲渡人は２名

おりまして、まず加治木町木田在住の○○、土地の所在が加治木町木田

字古川〇〇番〇 田、同字〇〇番〇 田、計２筆の８１９㎡。２人目

が、加治木町木田在住の〇〇、土地の所在が加治木町木田字古川〇〇番

〇 田、１０㎡です。申請地につきましては、都市計画区域内の用途

が、第一種中高層住居専用地域に指定されており、農地区分は第３種農

地と判断されます。転用目的は宅地造成で、理由としましては、申請地

を事業継続のため、店舗用地として宅地造成する目的でありまするとの

ことです。自己資金で対応し、土地改良区の意見書の添付がございま

す。また被害防除計画書の添付もございます。 

 以上で、説明を終わります。 

 

ただいまの説明に関連して、２番委員に調査の結果並びに補足説明を
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委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

事務局 

お願いします。 

 

２番委員です。報告いたします。 

農地区分は、第３種農地でありまして、問題ございません。申請の位

置でございますが、加治木中央交番から西に約２０ｍ。造成工法といた

しまして、盛土０．８から１．０ｍ、土留の工法といたしまして、Ｌ型

擁壁０．８から１。０ｍでございます。被害防除といたしまして現況、

東が市道、西が宅地と雑種地、南が田と市道、北が市道となっておりま

す。自己資金で対応し面積は適当でございます。自己資金証明もあり確

実であるということでございます。特記事項は特にございません。転用

許可基準の立地及び一般基準について、調査の結果、現地調査委員とい

たしましては、許可意見でございます。 

以上です。 

 

次の、１０番について事務局の説明を求めます。 

 

それでは１０番につきまして、ご説明いたします。 

 譲受人は霧島市の株式会社〇〇代表取締役〇〇、譲渡人は加治木町木

田在住の〇〇、土地の所在が加治木町木田字赤坂〇〇番〇 田、４８４

㎡です。申請地につきましては、都市計画区域内の用途が、第一種住居

地域に指定されており、農地区分は第３種農地と判断されます。転用目

的は宅地造成で、理由としましては、交通のアクセスも良く、生活環境

の整った地区で需要が見込めるため、２区画の宅地造成をしたいとのこ

とです。自己資金で対応し、土地改良区の意見書の添付がございます。

また被害防除計画書の添付もございます。 

 以上で、説明を終わります。 

 

ただいまの説明に関連して、８番推進委員に調査の結果並びに補足説

明をお願いします。 

 

はい。８番推進委員です。報告します。 

農地区分は、第３種農地で、問題ありません。申請の位置は、コスモ

ス加治木店から北に約１５０ｍの位置です。被害防除の現況は、東が雑

種地、西が田、南も田、北が市道です。申請実現の確実性は、自己資金

証明もあり確実であります。条件及び特記事項はありません。総合意見

として、転用許可基準の立地及び一般基準について、調査の結果、現地

調査委員としましては、許可意見であります。 

以上です。 

 

次の、１１番について事務局の説明を求めます。 

 

それでは１１番につきまして、ご説明いたします。 
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議 長 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 譲受人は加治木町反土在住の〇〇、譲渡人は神奈川県藤沢市在住の〇

〇、土地の所在が増田字上龍毛〇〇番〇 田、字園田〇〇番〇 畑、計

２筆の３４７㎡です。申請地につきましては、土地改良事業の施行もな

く、農地の広がりが１０ｈａ未満の区域内の農地であり、農地区分は第

２種農地と判断されます。転用目的は建売住宅１棟６０．７６㎡及び駐

車場で、理由としましては、閑静な住宅街で住宅環境が整っているた

め、建売住宅を建築しますとのことです。自己資金で対応し、改良区の

ほうは区域外のため不要となっております。なお、被害防除計画書の添

付がございます。 

 以上で、説明を終わります。 

 

ただいまの説明に関連して、４番委員に調査の結果並びに補足説明を

お願いします。 

 

はい。４番委員です。 

農地区分は、第２種農地であるが、その他の農地に該当するため、問

題ありません。申請の位置、三船小学校から南に約２５０ｍの位置であ

ります。造成工法は盛土０．９から１ｍ、土留め工法、塀ブロック１

ｍ。被害防除の現況ですが、東が県道、西が山林、南が宅地、北 畑で

あります。隣接農地との緩衝地の確保ということで、１．５ｍでありま

す。申請実現の確実性ですが、自己資金証明もあり確実であります。条

件及び特記事項は無し。総合意見としまして、転用許可基準の立地及び

一般基準について、調査の結果、現地調査委員としましては、許可意見

であります。 

以上、終わります。 

 

次の、１２番について事務局の説明を求めます。 

 

それでは１２番につきまして、ご説明いたします。 

 譲受人は加治木町木田の社会福祉法人実窓寺福祉会理事長〇〇、譲渡

人は東餅田在住の〇〇他２名、土地の所在は加治木町木田字川添〇〇番 

田、１，３８３㎡です。申請地につきましては、土地改良事業の施行も

なく、農地の広がりは１０ｈａ未満の区域内の農地であり、農地区分は

第２種農地と判断されます。転用目的は運動場で、理由としましては、 

園児が増えて、手狭になったので隣接北側を運動場として増設しますと

のことです。自己資金で対応し、土地改良区の意見書の添付がございま

す。また、被害防除計画書の添付もございます。 

 以上で、説明を終わります。 

 

ただいまの説明に関連して、１番委員に調査の結果並びに補足説明を

お願いします。 
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事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

事務局 

はい。１番委員です。 

農地区分につきましては、第２種農地でありますが、その他の農地に

該当するため、問題ございません。申請の位置ですけども、千鳥公園か

ら西に約９０ｍの位置にございます。被害防除の現況ですけども、東が

雑種地と田、西が宅地、南も宅地、北が田というような状況にございま

す。申請実現の確実性ですけども、自己資金証明もあり確実でございま

す。条件及び特記事項は特にございません。転用許可基準の立地及び一

般基準について、調査の結果、現地調査委員といたしましては、許可意

見であります。 

以上です。 

 

次の、１３番について事務局の説明を求めます。 

 

それでは１３番につきまして、ご説明いたします。 

 譲受人は鹿児島市の株式会社〇〇代表取締役〇〇、譲渡人は鹿児島市

の株式会社〇〇代表取締役〇〇、土地の所在が脇元字白金原〇〇番 

畑、同字〇〇番〇 畑、計２筆の５２０㎡です。申請地につきまして

は、都市計画区域内の用途が、近隣商業地域に指定されており、農地区

分は第３種農地と判断されます。転用目的は駐車場で、理由としまして

は、隣接する店舗の駐車場と利用するとのことです。自己資金で対応

し、改良区のほうは区域外のため不要となっております。また、被害防

除計画書の添付がございます。こちらにつきましては、隣接地〇〇番〇 

宅地 １８㎡、〇〇番〇 宅地 ４３３㎡、議案第４号の１４申請地１

０３㎡と一体利用し、全事業面積が１，０７４㎡となっております。 

 以上で、説明を終わります。 

 

ただいまの説明に関連して、１６番委員に調査の結果並びに補足説明

をお願いします。 

 

はい。１６番委員です。報告いたします。 

立地基準、農地区分は、第３種農地で、問題はありません。申請地の

位置は、ニシムタ姶良店から西に約１０ｍの位置です。被害防除の現況

は、東が里道、西 宅地、南 宅地と畑、北 雑種地となっておりま

す。申請実現の確実性としまして、自己資金証明もあり確実です。条件

及び特記事項は特にありません。総合意見としまして、転用許可基準の

立地及び一般基準について、調査の結果、現地調査委員としましては、

許可意見であります。 

報告、終わります。 

 

次の、１４番について事務局の説明を求めます。 

 

それでは１４番につきまして、ご説明いたします。 
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議 長 
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議 長 

 

 借人は鹿児島市の株式会社〇〇代表取締役〇〇、貸人は脇元在住〇

〇、土地の所在は脇元字白金原〇〇番〇 畑、１０３㎡です。申請地に

つきましては、都市計画区域内の用途が、近隣商業地域に指定されてお

り、農地区分は第３種農地と判断されます。転用目的は駐車場で、理由

としましては、申請地を借り受け、隣接する店舗の駐車場として利用す

るためとのことです。自己資金で対応し、改良区のほうは区域外のため

不要となっております。また、被害防除計画書の添付がございます。こ

ちらにつきましては、隣接地〇〇番〇 宅地 １８㎡、〇〇番〇 宅地 

４３３㎡、議案第４号の１３申請地５２０㎡と一体利用し、全事業面積

が１，０７４㎡となっております。 

 以上で、説明を終わります。 

 

ただいまの説明に関連して、１６番委員に調査の結果並びに補足説明

をお願いします。 

 

はい。１６番委員です。報告いたします。 

立地基準、農地区分は、第３種農地で、問題はありません。申請地の

位置は、ニシムタ姶良店から西に約１０ｍの位置です。被害防除の現況

は、東が里道、西が宅地、南 宅地と畑、北が雑種地となっておりま

す。申請実現の確実性としまして、自己資金証明もあり確実です。条件

及び特記事項は特にありません。総合意見としまして、転用許可基準の

立地及び一般基準について、調査の結果、現地調査委員としましては、

許可意見であります。 

報告、終わります。 

 

次の、１５番について事務局の説明を求めます。 

 

それでは１５番につきまして、ご説明いたします。 

 譲受人は福岡県北九州市の〇〇株式会社代表取締役〇〇、譲渡人は２

名おりまして、まず加治木町木田在住の○○、土地の所在が加治木町木

田字江湖〇〇番〇 田、１，２１７㎡。２人目が、大阪府堺市在住の〇

〇、土地の所在が加治木町木田字江湖〇〇番〇 田、６５９㎡です。申

請地につきましては、都市計画区域内の用途が、近隣商業地域に指定さ

れており、農地区分は第３種農地と判断されます。転用目的は事務所１

棟７８㎡及び駐車場で、理由としましては、事務所・従業員及びタクシ

ーの駐車場にする計画に至るとのことです。自己資金で対応し、土地改

良区の意見書の添付がございます。また被害防除計画書の添付もござい

ます。 

 以上で、説明を終わります。 

 

ただいまの説明に関連して、８番推進委員に調査の結果並びに補足説

明をお願いします。 
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議 長 

 

 

委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

委 員 

はい。８番推進委員です。報告します。 

農地区分は、第３種農地で、問題ありません。申請の位置は、加治木

青果市場から南東に約２０ｍの位置です。被害防除の現況は、東が原

野、西も原野、南が市道、北も原野です。申請実現の確実性は、自己資

金証明もあり確実であります。条件及び特記事項はありません。総合意

見、転用許可基準の立地及び一般基準について、調査の結果、現地調査

委員としましては、許可意見であります。 

以上です。 

 

次の、１６番について事務局の説明を求めます。 

 

それでは１６番につきまして、ご説明いたします。 

 譲受人は東餅田の有限会社〇〇代表取締役〇〇、譲渡人が奈良県香芝

市在住の○○他２名、土地の所在が松原町三丁目〇〇番〇 畑、４２３

３㎡です。申請地につきましては、都市計画区域内の用途が、第一種中

高層住居専用地域に指定されており、農地区分は第３種農地と判断され

ます。転用目的は宅地造成で、理由としましては、当地を３区画の宅地

造成の計画に至るとのことです。融資で対応し、改良区の意見書は区域

外のため不要となっております。こちらにつきましては、隣接地の宅地

〇〇番〇 ３４１．８９㎡と一体利用し、全事業面積が７６４．８９㎡

となっております。 

 以上で、説明を終わります。 

 

ただいまの説明に関連して、１６番委員に調査の結果並びに補足説明

をお願いします。 

 

はい。１６番委員です。報告いたします。 

立地基準、農地区分は、第３種農地で、問題はありません。申請地の

位置は、松原たいこ公園から北東に約３００ｍの位置です。被害防除の

現況は、東が市道、西が宅地、南が宅地、北が市道となっております。

申請実現の確実性としまして、融資証明もあり確実であります。条件及

び特記事項はありません。総合意見としまして、転用許可基準の立地及

び一般基準について、調査の結果、現地調査委員としましては、許可意

見であります。 

報告、終わります。 

 

調査員の皆さん、ご苦労様でした。 

これより、議案第４号 農地法第５条の規定による許可申請の処分決

定について、１番から１６番までについて、一括して質疑に入ります。

質疑のある委員は挙手をお願いします。 

 

「質疑・意見なし」 
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議 長 
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議 長 

 

 

委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

それではお諮りいたします。 

議案第４号 農地法第５条の規定による許可申請の処分決定について

の、１番から１６番までについて、原案のとおり意見決定及び許可する

ことに賛成の委員は挙手をお願いします。 

 

 [賛成多数] 

 

賛成多数により、議案第４号 農地法第５条の規定による許可申請の

処分決定についての１番から１６番までについて、原案のとおり意見決

定及び許可が決定いたしました。 

なお、７番につきましては、第１種農地ということで、県農業会議ネ

ットワーク機構の決議に該当しますので、「意見聴取」いたします。 

 

議案第５号 

 

次に、日程第７ 議案第５号 非農地証明願についてを議題に供しま

す。１番から２番について説明をお願いします。 

まずは、1番について事務局の説明を求めます。 

 

それでは、議案第５号 非農地証明願についてご説明いたします。総

会資料は１３ページでございます。今月の申請件数につきましては２件

となっております。 

それでは１番につきまして、ご説明いたします。申請人は平松在住の

○○、所有者も同一です。土地の所在は平松字平松原○○番 畑、３７

６㎡です。申請地につきましては、都市計画区域内の用途が、第一種低

層住居専用地域に指定されており、農地区分は第３種農地と判断されま

す。現況は宅地でありまして、昭和４５年４月に自宅建築により宅地と

なったため、非農地となったものであります。 

以上で説明を、終わります。 

 

ただいまの説明に関連して、１番推進委員から、調査の結果並びに補

足説明をお願いします。 

 

１番推進委員です。報告を行います。 

農地区分は第３種農地です。申請地の位置は、県防災研修センターか

ら北に約３０ｍの位置であります。現況は、申請のとおり宅地となって

から約４９年程度経っていると認められます。周囲の現況は、東 市

道、西が宅地、南が畑と宅地、北が宅地です。非農地として、認定する

やむを得ない理由としまして、宅地となって、すでに約４９年経過して

おり、建物も建っておりやむを得ないものと認めます。条件及び特記事

項はありません。総合意見としまして、現地調査委員といたしまして

は、承認意見であります。 
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 以上で、報告終わります。 

 

次の、２番について事務局の説明を求めます。 

 

それでは２番につきまして、ご説明いたします。申請人は平松在住の

○○、所有者も同一です。土地の所在は脇元字町ノ後○○番〇 畑、２

３６㎡です。申請地につきましては、都市計画区域内の用途が、近隣商

業地域に指定されており、農地区分は第３種農地と判断されます。現況

は宅地です。昭和４６年に住宅を建築したが、５条許可証を紛失された

ため、ということで申請がありました。 

以上で説明を、終わります。 

 

ただいまの説明に関連して、１番推進委員から、調査の結果並びに補

足説明をお願いします。 

 

１番推進委員です。報告を行います。 

農地区分は第３種農地であります。申請地の位置は、脇元地区公民館か

ら東に約３０ｍの位置です。現況は、申請のとおり宅地となってから約

４８年程度経っていると認められます。周囲の現況としまして、東が里

道、西は市道、南は宅地、北は宅地です。非農地として、認定するやむ

を得ない理由としまして、宅地となって、すでに約４８年経過してお

り、建物も建っており、やむを得ないものと認めます。条件及び特記事

項はありません。総合意見としまして、現地調査委員としましては、承

認意見であります。 

 以上で、報告終わります。 

 

これより、議案第５号、非農地証明願の１番から２番について、質疑

に入ります。質疑のある委員は挙手をお願いします。 

 

「質疑・意見なし」 

 

それではお諮りいたします。議案第５号、非農地証明願の１番から２

番について、原案のとおり承認することに賛成の委員は挙手をお願いし

ます。 

 

[賛成多数] 

 

賛成多数により、議案第５号、非農地証明願の１番から２番について

は、原案のとおり承認することに決定いたしました。 

 

議案第６号  
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次に、日程第８ 議案第６号、農業振興地域整備計画の変更（除外、

編入）についてを議題に供します。 

はじめに、除外の１番から１０番について説明をお願いします。 

なお、４番につきましては、申請取り下げになっていますので、説明

は省きます。 

まず、１番について事務局の説明を求めます。 

 

 それでは、議案第６号 農業振興地域整備計画の変更（農用地区域除

外）についてご説明いたします。総会資料は１４ページから１７ページ

でございます。今月の申請件数につきましては、除外９件となっており

ます。なお、４番につきましては２３日付けにて、取下げがありました

ので、ご報告いたします。 

 それでは、１番につきまして、ご説明いたします。 

 申請人は福岡県福岡市の〇〇株式会社センター長〇〇、変更区分は農

用地区域除外です。土地の所在は大山字大山〇〇番 田、１，２８１㎡

のうち４１．２５㎡です。変更前の区分は農地であり、変更後は無線基

地局となっております。補助事業は昭和４６年から５６年の県営圃場整

備事業（姶良地区）となっております。申請理由としましては、大山地

域において良好な携帯電話サービスを、提供する携帯基地局を新設する

ためということです。 

 以上で、説明を終わります。 

 

ただいまの説明に関連して、１３番委員に調査の結果並びに補足説明

をお願いします。 

 

 はい。１３番委員です。報告します。 

 申請地の位置は、やすらぎの里から南に約２００ｍの位置です。現況

として東は田、西は田、南は山林、北は田です。申請実現の確実性とし

ては、自己資金証明もあり、確実である。条件・特記事項はなし。総合

意見として、現地調査委員としては、承認意見であります。 

 以上で、報告終わります。 

 

次の、２番について事務局の説明を求めます。 

 

それでは、２番につきまして、ご説明いたします。 

 申請人は加治木町木田在住の〇〇、変更区分は農用地区域除外です。

土地の所在は加治木町木田字鈴玉〇〇番〇 田、８９㎡です。変更前の

用途区分は農地であり、変更後は農業用倉庫となっており、補助事業に

つきましては、平成２１年県営農村振興総合整備事業（木田地区）であ

ります。理由としましては、耕作している田の隣接地にある農地に、農

業用倉庫を建設し、作業の効率化を図りたいということであります。 

 以上で、説明を終わります。 
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ただいまの説明に関連して、６番委員に調査の結果並びに補足説明を

お願いします。 

 

 はい。６番委員でございます。発表します。 

 調査内容は、申請地の位置は加治木望岳園から西に約２０ｍ。ほんの

目の前にあたります。被害防除の現況でございますけど、東が田んぼ、

西が農道、南が田んぼ、北が農道となっております。それから申請実現

の確実性ですけども、自己資金もあり確実であるということです。条件

は特別にございません。総合意見としまして、現地調査委員としまして

は、承認いたしますということであります。 

 終わります。 

 

次の、３番について事務局の説明を求めます。 

 

それでは、３番につきまして、ご説明いたします。 

 申請人は蒲生町白男在住の〇〇、変更区分は農用地区域除外です。土

地の所在は蒲生町白男字大野尻〇〇番〇 畑 ２８９㎡です。変更前の

用途区分は農地であり、変更後は山林であります。補助事業はありませ

ん。理由としましては、作物が鳥獣による被害を受け、生産性に乏し

く、生産意欲が低下した。また、高齢化により耕作が不可能となったた

めということであります。 

 以上で、説明を終わります。 

 

ただいまの説明に関連して、９番推進委員に調査の結果並びに補足説

明をお願いします。 

 

９番推進委員です。調査の報告をいたします。 

現地は、新留地区公民館から西に約１，７００ｍの位置にあります。

被害防除状況としましては、東に市道、西に山林、南に里道、北に市道

です。申請実現の確実性としましては、もう転用済のため確実でありま

す。条件及び特記事項はありません。総合意見としまして、現地調査委

員としましては、承認意見であります。 

以上で、終わります。 

 

次の、５番について事務局の説明を求めます。 

 

それでは、５番につきまして、ご説明いたします。 

 申請人は霧島市の有限会社〇〇代表取締役〇〇、変更区分は農用地区

域除外です。土地の所在は加治木町木田字津トリ〇〇番〇 田 ９２７

㎡です。変更前の用途区分は農地であり、変更後は宅地造成でありま

す。補助事業はありません。理由としましては、耕作する後継者もおら

ず、利便性が良いので、宅地に適しているためということであります。 
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議 長 

なお、こちらにつきましては議案第４号の３番と、関連がございます。  

以上で、説明を終わります。 

 

本案件については、議案第４号３番で、２番委員から報告済でありま

すので補足説明については、省略いたします。 

次の、６番について事務局の説明を求めます。 

 

それでは、６番につきまして、ご説明いたします。 

 申請人は東京都中央区の株式会社〇〇代表取締役〇〇、変更区分は農

用地区域除外です。土地の所在は加治木町小山田字原田〇〇番〇 田、

同字〇〇番〇 田の計２筆１，４１０㎡です。変更前の用途区分は農地

であり、変更後は太陽光発電所であります。補助事業は昭和６２年の県

営圃場整備事業（小山田地区）となっております。理由につきまして

は、太陽光発電事業を行うことにより、太陽光エネルギーによる環境改

善への一助となると考えたためということであります。 

以上で、説明を終わります。 

 

ただいまの説明に関連して、８番委員に調査の結果並びに補足説明を

お願いします。 

 

はい。８番委員です。報告いたします。 

農地区分は農用地区域内農地でございます。申請の位置が、中郷地区

集会場から東に約３００ｍのところでございます。被害防除といたしま

して、現況が、東が雑種地、西が田、南が田、北が水路でございます。

申請実現の確実性といたしまして、資力は自己資金、面積は適当でござ

います。条件及び特記事項は、排水対策をとるよう、伝えてあります。

総合意見といたしまして、現地調査委員としましては、承認意見であり

ます。 

以上、終わります。 

 

次の、７番について事務局の説明を求めます。 

 

それでは、７番につきまして、ご説明いたします。 

 申請人は東餅田の〇〇株式会社代表取締役〇〇、変更区分は農用地区

域除外です。土地の所在は蒲生町漆字木ノ原〇〇番〇 田、同字〇〇番 

畑の計２筆１，９７０㎡です。変更前の用途区分は農地であり、変更後

は太陽光発電所であります。補助事業はありません。理由としまして

は、太陽光発電施設建設のための必要面積が確保でき、日照もよいため

ということであります。 

以上で、説明を終わります。 

 

ただいまの説明に関連して、１２番推進委員に調査の結果並びに補足



 

26 

 

     

 

委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

事務局 

 

         

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

     

 

委 員 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

事務局 

 

 

 

 

 

説明をお願いします。 

 

はい。１２番推進委員です。 

農地区分は農用地区域内農地で、問題はありません。申請地の位置で

すが、高峯橋から南西に約１００ｍの位置でございます。被害防除現況

ですが、東が雑種地、西が畑、南が市道、北が水路です。申請実現の確

実性ですが、自己資金証明も有り、確実であります。特記事項は、特に

ありません。総合意見といたしまして、現地調査委員としましては、承

認意見でございます。 

以上です。 

 

次の、８番について事務局の説明を求めます。 

 

それでは、８番につきまして、ご説明いたします。 

 申請人は西餅田在住の〇〇、変更区分は農用地区域除外です。土地の

所在は北山字九日田〇〇番〇 田、同字〇〇番〇 田の計２筆２，９５

０㎡です。変更前の用途区分は農地であり、変更後は資材置場となって

おります。補助事業はありません。理由としましては、業務拡張のた

め、既存資材置場に隣接した申請地を建設の基礎工事資材、生コン作成

機材・サイロプラント機材、鉄骨等の資材置場として利用したいためと

のことです。 

以上で、説明を終わります。 

 

ただいまの説明に関連して、１５番委員に調査の結果並びに補足説明

をお願いします。 

 

はい。１５番委員です。 

申請地の位置は、中甑集会センターから南に約５００ｍの位置です。

被害防除現況としまして、東が県道、西が水路、南も水路、北が田にな

っております。申請実現の確実性としまして、自己資金証明も有り、確

実である。条件及び特記事項は、ありません。総合意見としまして、現

地調査委員としましては、承認意見であります。 

以上とおり、報告いたします。 

 

次の、９番について事務局の説明を求めます。 

 

それでは、９番につきまして、ご説明いたします。 

 申請人は霧島市の株式会社〇〇代表取締役〇〇、変更区分は農用地区

域除外です。土地の所在は加治木町木田字八幡領〇〇番 田、１，９３

２㎡です。変更前の用途区分は農地であり、変更後は建売住宅となって

おります。補助事業はありません。理由としましては、市街地にも近く

高速道路の北側にあたり１０号バイパスにも近く交通の便利の場所であ
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り、当申請地を建売住宅用地として、販売を図り、当地区の発展に貢献

したいためとのことです。 

以上で、説明を終わります。 

 

ただいまの説明に関連して、１番委員に調査の結果並びに補足説明を

お願いします。 

 

はい。１番委員です。説明いたします。 

現地につきましては、木田の土地改良区から北に約３５０ｍの位置に

ございます。被害防除の現況ですけども、東が田、西が田、南が田、北

が市道ということですけども、参考資料の１２１ページにも概要図があ

りますけども、農振の除外ということでですね、除外については除外要

件を満たさないといけないというなかで、場所の問題で、最初の問題が

これが外周部にないと考えまして、現地の調査委員、わたしを含めまし

て、２番委員、８番推進委員、１１番推進委員と、現地で十分に検討し

た結果、ここに除外するというと、農振地域の真ん中だと、ということ

で、外周部でないことと、それから、代替地を検討してもらえば、他の

場所があるのではなかろうかということで、現地調査委員としまして

は、否認意見であります。 

以上です。 

 

次の、１０番について事務局の説明を求めます。 

 

それでは、１０番につきまして、ご説明いたします。 

 申請人は加治木町木田の〇〇代表役員〇〇、変更区分は農用地区域除

外です。土地の所在は加治木町木田字鳥越〇〇番〇 田、字奈良ノ脇〇

〇番 田、同字〇〇番〇 田、同字〇〇番 田、同字〇〇番 田、同字

〇〇番 田の計６筆３，０８６㎡です。変更前の用途区分は農地であ

り、変更後は建物、駐車場、山林であります。補助事業はありません。

理由としましては、宗教法人になったのを機に、土地・建物を法人名義

にしたいとのことです。こちらのほうは、駐車場拡幅・建物敷地・杉を

植林するものであります。最後に報告の方で申請実現の確実性というこ

とで、説明をしていただいているんですが、農振の申請には、自己資金

証明の添付の必要がないため、記載を自己資金として、証明の文言は抜

いてあります。 

以上で、説明を終わります。 

 

ただいまの説明に関連して、１番委員に調査の結果並びに補足説明を

お願いします。 

 

はい。１番委員です。 

この申請地につきましては、木田土地改良区から西に約７００ｍの位
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置にございまして、被害防除現況は、東が水路、西が山林と田、南が山

林と宅地、北が山林と田ということで、農振の地図を見てみましても、

いわゆる外周部にあって、これを山林転用等と含めて、問題ないという

ことで判断いたしました。自己資金もあって、現地調査委員としまして

は、承認意見でございます。 

以上です。 

 

続きまして、編入の１番から１５番について、事務局の説明を求めま

す。 

 

 それでは、引き続き、編入につきましてご説明いたします。 

 ページは１８ページでございます。件数につきましては１５件であり

ます。 

 １番、名義人が〇〇、土地の所在が住吉字火迫〇〇番 田、８０６㎡

です。 

 ２番、名義人が〇〇、土地の所在が蒲生町上久徳字槐牟田〇〇番 

田、５６０㎡ 

 こちらの２件につきましては、住吉団地であります。 

 続きまして、３番、名義人が〇〇、土地の所在が木津志字榎田〇〇番

〇 田、９２㎡。 

 ４番、名義人が〇〇、土地の所が木津志字榎田〇〇番〇 田、２０

㎡。 

 ５番、名義人が〇〇、土地の所在が木津志字山仁田〇〇番 原野、９

７㎡。 

 こちらの３件につきましては、木津志榎田団地であります。 

 ６番、名義人が〇〇、土地の所在が木津志字五郎防〇〇番 山林、

４，０１９㎡。 

こちらにつきましては、木津志五郎防団地であります。 

 ７番、名義人が〇〇、土地の所在が木津志字伏木渡〇〇番 山林、

１，１１５㎡。 

 ８番、名義人が〇〇、土地の所在が木津志字伏木渡〇〇番 田、７２

５㎡。 

 こちらの２件につきましては、木津志伏木渡団地であります。 

 ９番、名義人が〇〇、土地の所在が木津志字小原ノ下〇〇番〇 田、

３２０㎡。 

 こちらにつきましては、木津志小川内団地であります。 

 １０番、名義人が〇〇、土地の所在が木津志字管牟田〇〇番〇 原

野、２，３１０㎡。 

１１番、名義人が〇〇、土地の所在が木津志字管牟田〇〇番〇 原

野、１，４１０㎡。 

１２番、名義人が〇〇、土地の所在が木津志字管牟田〇〇番〇 原

野、１６２㎡。 
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１３番、名義人が〇〇、土地の所在が木津志字管牟田〇〇番 田、８

７５㎡。 

１４番、名義人が〇〇、土地の所在が木津志字管牟田〇〇番 田、１

３２㎡。 

こちらの５件につきましては、木津志小池団地であります。 

最後に１５番、名義人が〇〇、土地の所在が蒲生町漆字兎田〇〇番 

田、１，３２８㎡。 

こちらにつきましては、大窪団地であります。 

これらの、申請地につきましては、有料農地の保全と農業振興を推進

するため、今回、県営土地改良事業施行地区の受益地となる申請地を、

農用地区域に編入し、事業実施を計画しているとのことであります。 

以上で、説明を終わります。 

  

ただいまの説明に関連して、代表して９番委員に、調査の結果並び

に、補足説明をお願いします。 

 

はい。９番委員です。 

農業振興地域整備計画の変更の現地調査報告を、代表して行います。 

令和元年１２月２３日、２番推進委員と１２番推進委員と、わたしの

３人で、事務局と各担当地区を、現地調査いたしました。市より諮問の

あった編入申請地については、１１月２９日の諮問日現在の、土地改良

事業施行地区で、農業地域への農用地区域への編入が必要な土地という

ことであります。現地調査の結果、申請地が編入されることについては

何も問題ないものと思われます。 

以上で、編入の現地調査報告を、終わります。 

 

これより、議案第６号 農業振興地域整備計画の変更についての、除

外の１番から３番と５番から１０番、及び、編入の１番から１５番につ

いて、一括して質疑に入ります。質疑のある委員は挙手をお願いしま

す。 

 

[挙 手] 

 

１番委員。 

 

１番委員です。 

議案第６号の２ですけども、説明がありましたが、農業用倉庫に関わ

る、農振からの除外ということだったんですけども、農業用の倉庫であ

れば、いわゆる農業用施設用地ということで、農用地区域の中にも介在

できるということで、転用部分につきましても、農用地区域の中での農

業施設用地と設定すれば、転用も可能であります。したがって、ここの

場所を除外とした理由、わたしの意見としては用途区分の変更で良いの
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でなかろうかと、思いますけども、ここを除外とした理由というのか、

背景というのか、そのあたりがあったら、事務局のほうで、回答お願い

したいと思うんですけども。 

 

事務局。 

 

ただいまの質問の点についてございますが、先程、１番委員からもあ

りましたとおり、農業振興地域の保護要件というのがありまして、その

中のこちらの農地につきましては、１番外周の角地でございます。なお

かつですね、現況を見に行きましたところ、自己保全はしてあるもの

の、他の農地、隣の農地と比べて一段、１ｍ位下がっている状況で、も

う法面といっても過言ではない状況でございますので、もう農用地区域

として、このまま存続させていく必要も無いのかということで、ご本人

とも協議の結果、農振除外ということで、さしていただいております。 

 以上です。 

 

ほかに、質疑ございませんか。 

 

[挙 手] 

 

１６番委員。 

 

１６番委員です。 

９番についてなんですけれども、これが否認意見ということだったん

ですけど、ちょっと記憶が不確かで申し訳ないんですけど、この資料の

１１８ページの地図で、今回の場所の左下のちょっと三角になった田ん

ぼに、住宅の申請が出た時に、農業委員全員で研修に行って、現地を見

たときに許可になったような気がするんですけど、その差を教えていた

だきたいんですけど。許可になってたらその差を。 

 

事務局。 

 

ご質問に、ご説明申し上げます。 

以前、三角地に住宅が建つということで、〇〇から申請がありました

が、ここにつきましては、ちょうど高速がございまして、高速の向かい

側は都市計画の用途が入っています。そしてトンネルがございまして、

それから距離が５０ｍ以内に入ってますので、外周部でもありまして、

農振の許可がおりたということでございます。今回の場合は、ちょうど

もう農用地区域内の農地の中ほどにございますので、中抜け除外という

形になりますので、これはもう許可が出来ないというような、判断で良

いかと思います。 

以上です。 
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事務局。もうちょっと分かり易く説明をお願いします。 

 

要件のなかでですね、今回の申請のあった９番につきましては、農用

地区域内の中に入ってますので、中抜け除外となります。これはまあ許

可にならない、農振の５項目の要件がございますが、それに該当しない

ということです。ちょうど三角地の以前許可になったところは、外周部

であって用途区域に接するということであります。外周部と中に入って

いる、その差でございます。 

 

 今回の現地に近いというところからの、まあ見方をしたんで、そうい

う説明があれば、よろしいです。 

 

ほかに、質疑ございませんか。 

 

「質疑・意見なし」 

 

それではお諮りいたします。 

議案第６号 農業振興地域整備計画の変更についての、除外の１番か

ら３番と５番から１０番、及び、編入の１番から１５番について、原案

のとおり意見決定することに賛成の委員は挙手をお願いします。 

 

[賛成多数] 

 

賛成多数により、議案第７号 農業振興地域整備計画の変更について

の、除外の１番から３番と５番から１０番、及び、編入の１番から１５

番について原案のとおり意見決定いたしました。 

 

議案第７号 

 

次に、日程第９ 議案第７号 農地あっせん申出（売渡・貸付希望）

についてを議題に供します。 

１番から４番について事務局の説明を求めます。 

 

 それでは、議案第７号 農地あっせん申出（売渡・貸付 希望）につ

いてご説明申し上げます。総会資料は１９ページです。今月の申請につ

きましては、売渡１件、貸付３件となっております。参考資料につきま

しては１３７ページからになりますので、審議の参考としてください。 

 それでは、１番をご説明します。 

 内容につきましては、売渡です。土地の所在が蒲生町米丸字新田〇〇

番 田、同字〇〇番 田の計２筆２，４４７㎡です。申請人は蒲生町米

丸在住の〇〇、希望売渡価格は農業委員会に一任ということです。補足

でご説明申し上げますが、この申請地は〇〇さんが耕作されておりま
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す。今年度の初めくらいは〇〇さんが、買われる予定でしたが、その

後、買わないということになり、今月あっせんに出たもようでございま

す。以上で１番の説明を終わります。 

 それでは、２番を説明いたします。 

 内容につきましては、貸付です。土地の所在が船津字立元〇〇番〇 

田、１，０２６㎡です。申請人は船津在住の〇〇、希望貸付期間は１０

年、希望小作料は農業委員会一任ということです。 

 以上で、２番の説明を終わります。 

続きまして、３番をご説明いたします。 

 内容につきましては、貸付です。土地の所在が蒲生町北字大磯山〇〇

番 田、同字〇〇番 田の２筆の７０８㎡です。申請人は蒲生町上久徳

在住の〇〇、希望貸付期間は５年、希望小作料は農業委員会一任という

ことです。 

 以上で、３番の説明を終わります。 

次に、４番をご説明いたします。 

 内容につきましては、貸付です。土地の所在が蒲生町白男字稲荷元〇

〇番〇 田、１，３０５㎡です。申請人は大阪府泉大津市在住の〇〇、

希望貸付期間は５年、希望小作料は無償ということです。 

 以上で、４番の説明を終わります。以上です 

  

事務局の説明が終わりました。議案第７号 １番から４番について、

一括して質疑に入ります。質疑のある委員は挙手をお願いします。 

 

「質疑・意見なし」 

 

それではお諮りいたします。 

議案第７号 農地あっせん申出（売渡・貸付希望）の１番から４番に

ついて、原案のとおり受理することに賛成の委員は挙手をお願いしま

す。 

 

[賛成多数] 

 

賛成多数により、議案第７号 農地あっせん申出（売渡・貸付希望）

の１番から４番については、原案のとおり受理することに決定いたしま

した。 

次に、ただいま承認された議案第７号のあっせん申出に係わる地区あ

っせん委員の選出について協議していただきます。 

 

地区委員の方々から選出していただきたいと思います。 

自薦他薦いずれでもよろしいです。 

 

「意見なし」 
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 いらっしゃらなければ、事務局案を読み上げます。 

 議案第７号 農地あっせん申出（売渡・貸付希望）についての、 

１番については、２番委員、５番委員、１０番推進委員に 

２番については、１４番委員に、 

３番については、４番委員に、 

４番については、５番委員に、 

 

それぞれ、お願いしたいと思います。 

 

「はい」 

 

それでは、担当になられた委員の方々は、よろしくお願いいたしま

す。 

議案第８号 

 

次に、日程第１０ 議案第８号 農地あっせん申出（借受希望）につ

いてを議題に供します。 

１番について事務局の説明を求めます。 

 

 それでは、議案第８号 農地あっせん申出（借受希望）についてご説

明申し上げます。総会資料は２０ページです。今月の申請につきまして

は、１件となっております。参考資料につきましては１４１ページから

になりますので、審議の参考としてください。 

 それでは、１番を説明いたします。 

 内容につきましては、借受です。申請者は蒲生町上久徳在住の〇〇、希

望地区が米丸・寺師・住吉周辺、希望面積が３，０００㎡の水田です。希

望期間は５年間、希望小作料は反当籾２俵となっております。 

 以上、議案第８号の説明を終わります。 

 

事務局の説明が終わりました。議案第８号、１番について、質疑に入

ります。質疑のある委員は挙手をお願いします。 

 

「質疑・意見なし」 

 

それではお諮りいたします。 

議案第８号 農地あっせん申出（借受希望）の１番について、原案の

とおり受理することに賛成の委員は挙手をお願いします。 

 

[賛成多数] 

 

賛成多数により、議案第８号 農地あっせん申出（借受希望）の１番

については、原案のとおり受理することに決定いたしました。 
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次に、ただいま承認された議案第８号のあっせん申出に係わる地区あ

っせん委員の選出について協議していただきます。 

 

地区委員の方々から選出していただきたいと思います。 

自薦他薦いずれでもよろしいです。 

 

「意見なし」 

  

いらっしゃらなければ、事務局案を読み上げます。 

 議案第８号 農地あっせん申出（借受希望）についての、 

１番については、２番推進委員、 

１０番推進委員に、 

お願いしたいと思います。 

 

「はい」 

 

それでは、担当になられた委員の方々は、よろしくお願いいたしま

す。 

議案第９号 

 

次に、日程第１１ 議案第９号 農業委員会の法令遵守の申し合わせ

決議についてを議題に供します。 

この議案につきましては、１０月に県外の農業委員会委員が農地転用

にかかる収賄容疑で、たてつづけに逮捕されたという事案が発生したの

を受けて、改めて農業委員会組織として、綱紀粛正の徹底を図るという

ことで上程いたしました。 

これから、決議文を読み上げます。 

 

[決議文を読み上げる。] 

 

この決議について、質疑のある委員は挙手をお願いします。 

 

「質疑・意見なし」 

 

この議案につきましては、農業委員会組織としての決議になりますの

で、推進委員の方々も賛否について挙手をお願いいたします。 

それではお諮りいたします。 

議案第９号 農業委員会の法令遵守の申し合わせ決議について、賛成

の委員は挙手をお願いします。 

 

[全員賛成] 
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全員賛成により、議案第９号 農業委員会の法令遵守の申し合わせ決

議については、原案のとおり承認することに決定いたしました。 

今後とも、この決議文の内容を念頭において、農業委員会活動を実践

していただきますよう、よろしくお願いいたします。 

 

日程第１２ 農用地利用集積計画（貸借）合意解約報告 

 

次に日程第１２ 農用地利用集積計画（貸借）の合意解約報告につい

て、事務局の説明を求めます。 

 

それでは、農用地利用集積計画（貸借）の合意解約報告を、いたしま

す。 

 １２月は、１５件が提出されております。内容につきましては、別

紙、合意解約（１２月分）を、後ほどご確認ください。こちらにつきま

しては、議決不要案件となっておりますので、ご理解をよろしくお願い

いたします。 

 以上で、報告を終わります。 

 

ただ今の事務局説明について、発言のある委員は挙手をお願いしま

す。 

 

「質問・意見なし」 

 

それでは、この案件は報告ですので これで終わります。 

 

日程第１３ 農地あっせんの経過報告 

 

次に日程第１３ 農地あっせんの経過報告について、進展がありまし

たら報告をお願いします。まず、事務局からの報告をお願いします。 

 

それでは、農地あっせんの、経過報告をいたします。今月はまだ進展

につきましては、特に動きはございませんでした。 

以上で、報告を終わります。 

 

あっせん委員の皆さんから、何か報告等ございませんか。 

 

 [挙 手] 

 

 ４番委員。 

 

４番委員です。 

６５番の先月出された、あっせんですけれども、〇〇の分ですけれど
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議 長 

 

 委 員 

 

議 長 

 

委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

委 員 

 

議 長 

 

             

 

 

 

 

議 長 

 

 

     委 員 

も、大磯山のこの隣は、わたしが作っていて２反５畝作っております。

これは、わたしが作らんないかんかなあと思っていたんですけれども、

○○さんの息子さん、〇〇さんですが、農地がないかということで、わ

たしんところに来られましたので、現地を見さして確認したところ、わ

たしの作っている２反５畝と、これをプラスして作るということで、了

解をもらっておりますので、中間管理機構、また、出来ない部分は利用

権設定をして、進めていきたいと思います。今日申請のあった、７号議

案の３番の、この大磯山〇〇番、これも隣でありますので、〇〇さんの

ほうに聞いて、事後処理していきたいと思います。 

 以上です。 

 

あっせんありがとうございました。ほかに、ございませんか。 

 

[挙 手] 

 

８番委員。 

 

８番委員です。 

３７番の霧島市の〇〇のお茶畑でございますが、１週間程前に、今借

り受けて作っている〇〇さんに行って、２回ほど行ったんですが、会え

なかったもんですから、この前行った時、会えまして、一応売りたいと

いうことですが、耕作されておっやっから、どうでしょうかと話しをし

ましたところ、今、ちょっと年末で忙しいから、それでは１月の中旬頃

に、あっせん会議をしてもらえないかどうかということでしたので、ま

た、事務局と日程等を、年が明けたら調整したいと思います。 

以上です。 

 

ほかに、ございませんか。 

 

「質問・意見なし」 

 

あっせん依頼につきましては、最後のページに７４という数字があり

ますように、依頼のほうが増える一方で、あっせんの実績があまり上が

っていないんじゃないかと思います。 

それでは、この案件は報告ですので、これで終わります。 

 

日程第１４ その他 

 

それでは日程第１４ その他でございますが、委員の方から何かござ

いませんか。 

 

 〇 申請許可書類の保存年について。 
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議 長 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

事務局長 

 

 〇 人・農地プランのあり様について。 

 

ほかにないようですので、以上で、本日の議案の審議ならびに、報告

事項はすべて終了いたしました。 

事務局から何かありますか。 

 

連絡事項 

 〇 農業新聞の加入推進活動結果について（県総合部門２位） 

 〇 利用権申請書の様式変更について 

 〇 農作業賃金等の標準額について 

 〇 非農地確定調査について 

 〇 人・農地プラン話合い実施計画について 

 

ほかにありませんか。 

それでは以上をもちまして、令和元年度 第９回 姶良市農業委員会

総会を閉会いたします。 

 

〔閉会〕 

 

 姿勢を正してください。 

 

一同礼。 
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議事録署名委員 
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